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ع���ق���دت لج��ن��ة ال��ت��ح��ق��ي��ق 
بشأن وج��ود شبهة عمولات 
ورش����اوى ف��ي صفقة ش��راء 
طائرات إيرباص وتج��اوزات 
)الكويتية( أول اجتماع لها 
ام��س  لبحث القضايا المكلفة 

بها من قبل مجلس الأمة.
 وأوض�����ح م��ق��رر اللجنة 
ال��ن��ائ��ب ص��ال��ح ع��اش��ور في 
ت��ص��ري��ح ص��ح��ف��ي ب��الم��رك��ز 
الإع���ام���ي لم��ج��ل��س الأم����ة أن 
عمل اللجنة لا يقتصر فقط 
على التحقيق في صفقة شراء 
الشركة طائرات الايرباص، بل 
يشمل التحقيق في صفقة شراء 
ط��ائ��رات AU400 وتأجير 
ط���ائ���رات أخ����رى ب��الإض��اف��ة 
للتجاوزات المالية والإداري��ة 
س��واء التي تمت سابقا أو في 

فترة مجلس الإدارة الحالي .
 وأكد عاشور وجود شكاوى 
ع��دي��دة بخصوص تعيينات 
م��ن دون إع���ان���ات توظيف 
وشكاوى مرتبطة بالتمييز بين 
الكويتيين وغير الكويتيين في 
المزايا المالية والإدارية إضافة 
إلى شكاوى من موظفين تمت 

الاستعانة بهم بعد تقاعدهم 
وتم تحميلهم م��ب��ال��غ مالية 
نتيجة خطأ إداري قامت به 

الإدارة.
 ولفت عاشور إلى أن اللجنة 
وج��ه��ت ح��زم��ة م��ن الأس��ئ��ل��ة 
لوزير المالية ب��راك الشيتان 
حول )الكويتية(، وستواصل 
عملها بالتحقيق في القضايا 

المكلفة بها بعد إج��ازة الأعياد 
الوطنية.  من جانب آخر، هنأ 
ع��اش��ور صاحب السمو أمير 
ال��ب��اد الشيخ صباح الأحمد 
وسمو ولي العهد الشيخ نواف 
الأح��م��د وال��ش��ع��ب الكويتي 
بم��ن��اس��ب��ة ال��ع��ي��د ال��وط��ن��ي 
وي��وم التحرير، متمنيا الأمن 

والاستقرار للوطن.

صالح عاشور

»ذوي الإعاقة« : تقليص خدمة المعاق
10 سنوات بالتوافق مع الحكومة  إلى 

أعلن عضو لجنة ذوي الإعاقة البرلمانية خليل الصالح عن موافقة اللجنة 
في اجتماعها امس وبالتوافق مع الحكومة على حزمة من التعديات على 
قانون حقوق الأشخاص ذوي الإعاقة، موضحا أنه وتم استثناء المعاقين 
)ذكورا وإناثا( من قانون التأمينات الاجتماعية بخصوص التقاعد إذ يستحق 
المعاق معاشا تقاعديا كاما بما لا يتجاوز 2750 دينارا اذا بلغت مدة الخدمة 
10 سنوات ولا يشترط بلوغ سن معينة، ويتولى الرعاية في حال الإعاقة 

الشديدة مكلفان اثنان.
وقال الصالح في تصريح صحفي وافقنا على تعديل استحقاق الموظف 
المعاق أو من يرعى معاقا تخفيض ساعات العمل بواقع ساعتين يوميا 
للإعاقات المتوسطة أو الشديدة وساعة للإعاقات البسيطة على أن تكون 

مدفوعة الأجر.
وأض��اف: كما وافقت اللجنة على أن تقوم الحكومة بتزويد ذوي الإعاقة 
البسيطة أو المتوسطة أو الشديدة بالأجهزة التعويضية بناء على توصية من 
اللجنة الفنية، ويمنح الشخص المعاق بطاقة إعاقة للتمتع بالخدمات والمزايا 
وصاحيتها لا تقل عن سنة، ويمنح أيضا المعاق أو من يرعى معاقا مكافأة 
نهاية الخدمة دون النظر لسنوات الخدمة، بالإضافة إلى وضع معايير علمية 

واضحة لتشخيص الإعاقة وتكون متاحة على موقع هيئة الاعاقة الإلكتروني

الغانم: لا مكان للفوضى.. والأقلية أرادت تطبيق نهج »الأربعاء الأسود«
ريا�ض عواد 

أكد رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم 
أن نهج الفوضوية انقطع ولن يكون له 
مكان، مشيرا إلى أن الأقلية أرادت تطبيق 
النهج نفسه ال��ذي ح��دث ي��وم الأرب��ع��اء 

الأسود.
وأضاف الغانم في تصريح للصحافيين 
أن الإنجاز التشريعي في جلسة الأربعاء 
غير مسبوق، لافتا إل��ى أن من غ��اب عن 
الجلسة أو من جلس في الاستراحة لم 

ينجح في إبطال الجلسة. 
وت��س��اءل ال��غ��انم: لم���اذا لا يتحدثون 
عمن ب��دأ ب��إث��ارة م��ا ح���دث؟، مضيفا إن 
كنت صادقا وتتقي الله وتطالب بتطبيق 
الشريعة وتستعرض ب��أخ��اق الدين 
الإسامي فعلى الأقل لتكن لديك ذرة من 
الشجاعة وجاوب الشعب الكويتي الذي لا 
يحتاج إلى شجاعتك، لتقول من بدأ شرارة 

هذه الأحداث.
وشدد الغانم على أن المجلس لن يخضع 
لأي إره��اب فكري أو إعامي وسنتصدى 

لج��م��ي��ع ال���ذي���ن ع��ل��ى ب��اط��ل ب��ال��ائ��ح��ة 
والدستور.

وبين الغانم أن أحد النواب بدأ جميع 
الأح��داث عندما تعدى على الأم��ين العام 

وح��اول إيقافه، وقبل هذا الحدث لم يكن 
هناك اشتباك بين الحرس والجمهور ولم 

تكن هناك فوضى ولا أي مشكلة.
واعتبر الغانم أن ما يثبت عدم مصداقية 
بعض الأقلية الذين يتحدثون عن الرئيس 
والأم���ين ال��ع��ام والح���رس والج��م��ه��ور لا 
يملكون الشجاعة أن يتحدثوا عمن بدأ 

شرارة الأحداث.
وأش���ار ال��غ��انم إل��ى أن أح��ده��م يقول 
إنه قدم طلبا لسحب المقترح، فيما أخذت 
م��واف��ق��ة المجلس على ان��ت��ه��اء النقاش 
والتوجه إلى التصويت، مشيرا إلى أن 
الم��ادة 109 تتحدث عن استرداد المقترح 
أثناء مناقشته، والمناقشة انتهت بالنسبة 
للمقترح فا يجوز سحب المقترح بعد 

انتهاء المناقشة.
وزاد الغانم : أما بخصوص البيان الذي 
وقعه 15 نائبا، فتسعة منهم يقولون إنهم 
ك��ان��وا تح��ت ضغط فقلت ل��ه��م: )خ��ذوا 
راحتكم(، ولو أنزل انتخابات مع ال� 15 

فسأكون الأول.

  الكندري وفهاد والحجرف 
يقترحون إلغاء المجلس 

الأعلى للبيئة
أعلن النائب عبدالله الكندري عن 
تقدمه مع النائبين عبدالله فهاد ومبارك 
الحجرف باقتراح بقانون لإلغاء المجلس 

الأعلى للبيئة.
 وقال الكندري في تصريح صحفي 
بمجلس الأمة إن المجلس الأعلى للبيئة 
أصبح عائقا أم��ام تطوير البيئة نظرا 
لتسببه ف��ي ت��أخ��ي��ر إق����رار ال��ل��وائ��ح 
والعقوبات والضبطيات القضائية، 
متمنيا موافقة أعضاء مجلس الأمة على 

المقترح.
 ول��ف��ت إل���ى أن���ه آن الأوان لإل��غ��اء 
المجلس الأعلى للبيئة وتعديل القانون 
بما يؤدي إلى الاستعانة بمجلس إدارة 
وم��دي��رع��ام لهيئة البيئة يباشرون 
السياسة العامة للحكومة وبما يضمن 
وج���ود ص��اح��ي��ات أك��ب��ر وس��رع��ة في 

تنفيذ القوانين.

بدأت  إيرباص«  صفقة  شبهات  بشأن  »التحقيق 
أعمالها: سنناقش المخالفات السابقة و الحالية

خليل الصالح

مرزوق الغانم مصرحا
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ال���ش���اه���ن ي��ق��ت��رح اس���ت���م���رار ص����رف ب���دلات 
وحقوق موظفي »الإنماء الاجتماعي«  

أعلن النائب أس��ام��ة الشاهين ع��ن تقديمه 
اقتراحاً برغبة قال في مقدمته:

 أنشأت الدولة بعد تحرير الوطن العزيز 
“مكتب الإنم��اء الاجتماعي” لرصد الظواهر 
الاجتماعية والنفسية المستجدة، وأض��رار 
وت��داع��ي��ات الاح��ت��ال ال��ع��راق��ي الغاشم على 

المجتمع الكويتي.
 وأضاف: صدر مؤخراً قرار مجلس الوزراء 
بنقل “مكتب الإنم��اء الاجتماعي” من دي��وان 

سمو رئيس مجلس الوزراء إلى وزارة الشؤون 
الاجتماعية، مما يحمل تداعيات إدارية ومالية 
تطال العاملين ف��ي المكتب والمستفيدين من 
خدماته، ل��ذا فإنني أت��ق��دم ب��الاق��ت��راح برغبة 

التالي:
» استمرار صرف البدلات المالية والحقوق 
الوظيفية المقررة للعاملين في “مكتب الانماء 
الاجتماعي” المعينين قبل بداية السنة المالية 

الجديدة في 2020/4/1 


